
AFP FONTAINE BOUREAU 
COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 17 JUILLET 2020 

 
Etaient présents :  
Daniel THEVENON, Président, Martin BERNARD, représentant de la commune 
Charles BOIS, Madeleine BOIS, Brigitte BORREDA, Joseph RATEL, Jean Paul RAVIER, Françoise ROL 
Avait donné pouvoir : 
Séraphin RAVIER à Jean Paul RAVIER 
 
Le Président ouvre la séance.  
Il accueille Martin BERNARD (dont le suppléant est Bernard JUS en cas d’absence), nouveau 
représentant de la commune au syndicat de l’AFP 
Il remercie les membres du syndicat pour avoir répondu présents à son invitation pour cette réunion. 
 
Il rappelle l’ordre du jour :` 

1. Relations avec la nouvelle municipalité 

 Nouveau représentant de la commune au syndicat de l’AFP 

 Avenir de la ferme communale 

 Compte rendu de réunions 
2. Questions diverses. 

 
Il demande à Martin BERNARD, de nous faire part des objectifs de la nouvelle municipalité 
concernant la ferme communale actuellement inoccupée. 
Martin BERNARD précise que la commune désire conserver cette ferme communale et met en place 
actuellement une procédure, pour trouver un exploitant professionnel. Elle a demandé l’aide de la 
Chambre d’Agriculture  qui va faire paraître une annonce, d’ici l’automne, pour la location de la 
ferme pour un Elevage de vaches laitières en zone Beaufort.  
 
Pour compléter les informations de Martin BERNARD, le Président précise que l’AFP a été conviée à  
participer à deux réunions en Mairie relatives à la ferme communale : 
 

1. Première réunion le 26.06 à laquelle il s’est rendu avec Madeleine BOIS 
La municipalité a confirmé son intention de faire revivre la ferme communale.  
Daniel THEVENON a rappelé les missions de l’AFP ainsi que la composition du syndicat.  
A ensuite été évoquée l’utilisation des terrains de l’AFP durant l’année 2020 par la venue du 
groupement des éleveurs de la Bachellerie qui a utilisé tous les terrains laissés libres par 
l’exploitant de la ferme et qu’il effectuera un deuxième passage à l’automne lors du départ 
des moutons.  
Il a ensuite expliqué que sur les terrains de l’AFP Fontaine Bourreau : 58 ha sont conservés 
disponibles pour le futur locataire de la ferme communale ce qui génère pour cette année, 
un manque de revenu pour l’AFP. 
Il a été convenu que l’AFP demandera une subvention exceptionnelle à la municipalité pour 
couvrir ses charges fixes. 

 
2. Deuxième réunion le 6.07  

Assistaient à cette réunion les membres de la « commission ferme » de la municipalité et un 
représentant de la Chambre d’Agriculture.  
Après un exposé du représentant de la Chambre d’Agriculture sur le rôle de la ferme et le 
rôle du fermier, il est indiqué que la Chambre d’Agriculture va travailler pour cet automne à 
la rédaction d’une annonce qui sera gérée par elle avec un premier tri des candidatures pour 
un coût de 250€ HT. (Toutes les candidatures seront portées à connaissance de la 
Municipalité). 
Ensuite il y a eu un sondage des membres de la commission, auquel le représentant de l’AFP 
n’a pas participé, sur le devenir de la ferme communale. 
 



Il ressort : 
a) Entretien des terrains 
b) Vaches à lait (zone beaufort) ou à défaut vaches à viande 
c) Qualité du fermier (professionnel, travail) 

 
Dans les échanges, il est ressorti une forte envie de la part de la commission de remettre à 
plat l’utilisation des terrains du périmètre de l’AFP. Le président de l’AFP a rappelé les rôles 
de chacun et le fait que les prêts d’usage signés avec les exploitants référencés auprès des 
organismes agricoles et plus particulièrement la convention pluriannuelle de pâturage avec le 
GAEC COLLY CHARRIER ne peuvent être remis en cause car ils ont été mis en place avec 
toutes les autorisations et procédures requises. 
 
Il précise que l’AFP n’a pas besoin de la ferme pour l’exploitation des terrains mais que la 
ferme a besoin des terrains de l’AFP, ce dont elle est bien consciente et répondra 
favorablement dans la mesure du possible.  
 

QUESTIONS DIVERSES 
 
Le Président rappelle que tout ce qui avait été prévu par l’ancienne municipalité durant l’automne 
2019 concernant les locataires éventuels de la ferme n’est plus d’actualité, que les subventions qui 
avaient été promises par TELT pour les terrains sont plus que compromises et que tout reste à faire… 
 
Il a ensuite été question de terrains de fauche nécessaire à une exploitation « Beaufort », qui ne sont 
pas disponibles sur le territoire de l’AFP. Le Président s’est engagé à faire une demande de 
subvention auprès de la Société d’Economie Alpestre de la Savoie pour la constitution d’un dossier 
de demande de subvention pour mettre une partie des terrains de l’AFP, particulièrement sur les 
secteurs Fontaine Boureau, Tournafol, L’Etroit, La Rose, en zones de fauche aux techniques actuelles.  
 
Plus de questions n’étant à l’ordre du jour, la séance est levée à 19 heures 
 
 
Le Président 
Daniel THEVENON 


